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香港文匯報訊（記者 鮑旻珊、李

自明）香港政制發展進入關鍵階段，

香港反對派為此發起的「佔領」以至

「不合作運動」阻撓特區政府施政，

但無阻當局繼續改善民生的決心。港

鐵港島西延綫今日通車，特首梁振英

在開幕典禮上遇上示威者高叫「我要

真普選」擾亂活動進行時，大聲強調：「社會上總有一部分

人，以為聲浪的大小就代表真理，唯一的真普選就是根據

（香港）基本法，和（全國）人大常委會有關規定和決定的

普選。」他在試搭西港島綫時則表示，沒有普選可以有新建

設，但有普選香港將可以做得更好。

依法普選 香港更好
出席西港島綫通車禮 表達改善民生推進政改決心

梁
振
英
：

港島西區終於有鐵路覆蓋，大批居民都熱烈期待今日
開始可以乘港鐵返工、返學，到處去，免受塞車之苦。
在通車前夕的開幕典禮上，激進反對派議員梁國雄就以
立法會議員嘉賓身份到場搞事，但一行人無論在典禮期
間的港鐵站內，以至返回地面都被其他嘉賓以至居民報
以「噓」聲，最終無奈離場。
梁國雄昨日與同屬社民連的黃浩銘、麥國風、黃永志

等在港鐵西港島綫開幕典禮前拿起黃色雨傘，遊行到堅
尼地城站的示威區，打算「迎接」出席典禮的特首梁振
英。同時，在較早時間已到達的「人民力量」成員「快
必」譚得志也到示威區，打算與「長毛」會合，但後者
未有理會。

「快必」衝擊失敗 梁麗幗被「歡送」
當特首座駕抵達現場時，「長毛」表現冷靜，僅叫口
號，但「快必」卻打算衝擊，只是未能成功。其後，梁
國雄與參與示威的學聯常委梁麗幗都舉起雨傘進入堅尼
地城站內參與開幕典禮，準備「做show」。
約10分鐘後，當梁振英準備在典禮上發言時，梁國雄
突然高叫口號，此時在嘉賓人堆中，有至少3人「還
擊」，向「長毛」報以「收聲喇！」「咪做 show
喇！」「你走喇！」並報之以「噓」聲。形勢比人
「弱」，處於下風的「長毛」馬上和現場的工作人員
「合作」，在未多掙扎下被帶離會場。梁麗幗則在梁振
英致辭後叫口號，同樣被工作人員請離場。
兩人「做show」後返回地面，卻又一次被「噓」。原

來有部分當區居民不滿這些曾支持「佔中」的反對派中
人，令西區交通兩個多月大塞車。「長毛」等與市民對
罵完準備離開，怎料社民連的黃浩銘，這名社會政策文
學碩士突然爆出一句極為階級觀念的話：「你班友繼續
響觀龍樓喇。」此舉令市民不滿，質問道：「你哋讀乜
書呀，咁講嘢？」不過，黃浩銘、梁麗幗
等未有理會，在警方勸喻下離開堅尼地
城，在場市民報以掌聲「歡送」。

■香港文匯報記者 連嘉妮

港港鐵鐵：：新綫需磨合新綫需磨合 市民請體諒市民請體諒
香港文匯報訊（記者 鮑旻珊）新鐵路

開通，有人擔心目前的港鐵車站，尤其是
金鐘站的容量不足以應付新增的乘客量，
港鐵車務總監金澤培昨日表示，他們有信
心在新綫通車後不會令現有車站更擠迫，
而港鐵會增派人手協助，又坦言新鐵路開
通時，難免會有些地方仍需要磨合及微
調，希望市民體諒。

金鐘站料不會更擠迫
金澤培昨日在出席港鐵港島西延綫慶祝典

禮後表示，由九龍過海到港島及使用新延綫
的乘客，乘車的方向不一樣，也不會在金鐘
站使用同一月台，相信新綫通車後不會令車
站更擠迫，但港鐵會增派人手協助。
他續說，過去3個月，港鐵已反覆測試及

演練，證明新綫運作良好，而在新綫今日通
車前，港鐵人員會通宵進行多項準備工作，
包括為售票機及出入閘機更新軟件，及更新
路綫圖和車費表等。不過，新鐵路開通時，
難免會有些地方仍需要磨合及微調，可能出
現不暢順及短暫延誤，希望市民體諒。
另外，港鐵署理行政總裁梁國權表示，西

營盤站的主體工程已完成98%，預計明年第
一季季尾就可開通，惟其中奇靈里出口，由
於地質問題，要待明年底才能啟用。

梁振英昨日到堅尼地城站主持港鐵港島西延綫慶祝典禮。梁振英首
先與港鐵主席錢果豐一起用八達通入閘，為典禮揭開序幕。當梁

振英在典禮上準備致辭，以立法會議員身份進入會場的「長毛」梁國
雄突然舉起黃雨傘，高叫「我要真普選」等口號（見另稿）。

駁會場搞事者：聲大未必握真理
梁振英即時回應這批會場搞事者：「社會上總有一部分人，以為聲
浪的大小就代表真理，唯一的真普選就是根據（香港）基本法，和
（全國）人大常委會有關規定和決定的普選。」現場隨即響起掌聲。

透露早在九七年已力倡發展鐵路
梁振英致辭表示，今次是6年以來，首次有新的港鐵綫啟用。他透
露，自己在1997年擔任行政會議的成員，與當時行政會議的召集人
鍾士元，均支持香港的鐵路發展，兩人「唱雙簧」唱了兩年，直至
自己接任成為召集人，繼續在行會要求特區政府推動。從一些純粹
計商業回報來說，是不能夠達到商業回報率的一些鐵路項目；經過
多年努力，當時的特區政府同意推動西港島延綫及南港島綫東段。

127億非經常性補貼惠澤社區
他續說，當局為興建港島西延綫出資127億元，作為一個非經常
性的補貼，金額較港鐵公司多，是政府對社區的回報，「這個投資
並不是商業上的投資，而是一個社區及社會的投資。」投資所得到
的，不單只是一條鐵路，也包括多項社區項目，如重置堅尼地城的
游泳池、協助居民上山落斜的升降機等。
梁振英表示，是次通車令港島區柴灣及堅尼地城東西兩地連貫起
來，不單只提升中西區居民出入的方便，也希望藉通車促使中西區
公共交通系統重組，令居民有更好居住環境，以及達致環保效果。

成首批乘客與同車市民聊天合影
在典禮結束後，梁振英在堅尼地城站月台與錢果豐、署理運輸及

房屋局局長邱誠武、港鐵車務營運主管李聖基，及4名身穿港鐵職員
制服的小朋友合照。雖然列車今日才正式投入服務，但他和一批市
民就先拔頭籌，成為首批搭客。
梁振英在車廂內和試搭的市民握手問好，又與長者及小朋友聊

天，探問小朋友在哪裡上學及天氣冷不冷。難得與特首「同車」，
大家把握機會爭相上前合照留念，梁振英跟大家打成一片，更齊齊
舉起「V」字手勢拍照，氣氛輕鬆熱鬧。
梁振英在香港大學站下車，在大堂觀看地圖及聽取職員講解車
站出入口設計及站內設施。一行人之後再走到站外巡視，梁振英
提到建造概念時指，政府投資了127億元非經常性補貼，協助港鐵
完成項目，希望可以方便中西區居民出入，言談間談到特區政府
下月啟動的第二輪政改諮詢，「沒有普選可以有新建設，有普選
可以做得更好。」
新路綫投入服務後，上環站來往堅尼地城站的列車班次將與現時
港島綫相同，即平日繁忙時段約每2分鐘1班，非繁忙時段約每4分
鐘一班，由上環站前往堅尼地城車程只需7分鐘。

搞事被「噓」爆 長毛無癮離場
所謂「精人出口，笨人出手」。學聯不斷破壞

法治，煽動市民堵塞道路「佔領」，甚至叫人
「升級」衝擊政總的時候，心水清的市民都發現
到多名核心成員在這些參與者會被拉被鎖的場
合，都「只講不做」。其中，在金鐘「佔領區」
示威者「行動升級」，以至清場時人影不見的學
聯常委梁麗幗，見最近警方拘捕違法「佔領」示
威者的行動稍緩，即借港鐵西港島綫昨日舉行慶
祝典禮時「抽水」。

免留案底影響考律師牌
在早前旺角「佔領區」清場時，學聯副秘書長

岑敖暉，「學民思潮」召集人黃之鋒等「交足

戲」， 當日坐在前排堵塞道路而被警方拘捕。不
過，在金鐘「佔領區」清場時，黃之鋒就稱因為
「分工」的問題而沒有到場。有份參與煽動示威
者違法「佔領」以至衝擊警員的學聯核心成員、
在香港大學修讀政治與法律的學生會會長梁麗
幗，就因為不想被捕影響畢業後考取律師資格而
「缺席」。

事實上，梁麗幗每每在警方有所行動時「自動
失蹤」，成為唯一一個仍未被警方拘捕的學聯高
層，即足球術語中的「Clean Sheet」。不過，在
風險系數低的時候，她也就「義無反顧」地現身
博上鏡，包括參加所謂的「音樂串流」活動，又
在昨日出現港鐵西港島綫的活動上，夥同社民連
主席「長毛」梁國雄打傘抗議。

黃之鋒早前在旺角「佔領區」被捕後，已龜縮不
到場抗爭；高呼升級的周永康也未曾拿起木盾衝擊
警方防陣。誤信了「雙學」的青年，最終都通通吃
苦。曾在9月接受《蘋果日報》訪問
時聲言「即使最終做不到律師，我亦
不後悔」的梁麗幗，其實是否不介意
做不成律師？呵呵，你懂的！

■香港文匯報記者 連嘉妮

被捕風險低 梁麗幗攪場抽水
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■■難得與特首難得與特首「「同車同車」，」，試搭西港島綫試搭西港島綫
的市民爭相與梁振英合影留念的市民爭相與梁振英合影留念。。

■梁振英出席港島
綫西延慶祝典禮。

■■梁國雄於慶典會場搗亂梁國雄於慶典會場搗亂，，被被
工作人員帶離場工作人員帶離場。。 關據鈞關據鈞 攝攝

■梁麗幗攪
場 抽 水 被
「歡送」出
場。
關據鈞 攝


